



# Mi Universidad

## Ensayo

*Nombre del Alumno: Karen Jazmín campos cruz*

*Nombre del tema: Antecedentes de la propuesta*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Modelos y*

*Estrategias de tutorías*

*Nombre del profesor: Mtra. Nydia Helena Ramos Pérez*

*Nombre de la Maestría: Maestría en educación con formación en competencias profesionales*

*Cuatrimestre: 4to*

*Frontera Comalapa Chiapas a 07 de octubre de 2023.*

## ANTECEDENTES DE LA PROPUESTA

Al hablar de las tutoría en todos los significados de las palabras estas abarcan un proceso de acompañamiento para que el estudiante tome decisiones sobre su vida académica, personal y administrativa, es decir: el tutor no decide por el estudiante, o le indica qué hacer, sino que le ayuda a analizar su situación y le propone elementos de juicio para que el estudiante tome sus propias decisiones, Por otra parte, el tutor se centra en guiar y acompañar, y por lo tanto, no le concierne resolver las situaciones del estudiante.

En síntesis, el tutor acompaña, apoya al estudiante para que aclare su situación.

En este material se puede destacar que La tutoría es una modalidad de la orientación educativa, es concebida como “un servicio de acompañamiento socio afectivo, cognitivo y pedagógico de los estudiantes. Es parte del desarrollo curricular y aporta al logro de los aprendizajes y a la formación integral, en la perspectiva del desarrollo humano”.

A través de estas enseñanzas, se garantiza el cumplimiento del derecho de todos los y las estudiantes a recibir una adecuada orientación. Partiendo de sus necesidades e intereses, se busca orientar su proceso de desarrollo en una dirección beneficiosa, previniendo las problemáticas que pudieran aparecer.

¿Cuáles son las modalidades de trabajo de la TOE (Tutoría y Orientación Educativa)?

Existen dos modalidades de trabajo: grupal e individual.

1.- Tutoría grupal: es la modalidad más conocida y extendida. El principal espacio para su desarrollo es la Hora de Tutoría, en la cual el tutor o la tutora trabajan con el conjunto de estudiantes del aula.

2.- Tutoría individual: esta modalidad de la tutoría se lleva a cabo cuando un estudiante requiere orientación en ámbitos particulares, la tutoría individual es un espacio de diálogo y encuentro entre tutor y estudiante.

Cuando se habla de la Orientación educativa: se plantea como una ayuda, desde la actividad educativa, para que cada sujeto conozca sus posibilidades y sus limitaciones, sus logros y sus deficiencias, y a partir de ello realice un programa de desarrollo y de superación, es necesario concretar quién y cómo podrá llevarlo a cabo. El currículo, el desarrollo humano y la relación tutor-estudiante son los tres pilares que sostienen la perspectiva de la Tutoría, la tutoría es inherente al currículo, forma parte de él y asume integralmente sus propuestas.

Según Piaget durante la vida escolar, se pasa por diferentes cambios (físicos, psicológicos, de conocimiento, sociales y culturales) que a su vez generan acomodaciones y asimilaciones, para poder llegar a un equilibrio.

Áreas de la tutoría:

Las áreas de la tutoría son ámbitos temáticos que nos permiten brindar atención a los diversos aspectos del proceso de desarrollo de los y las estudiantes, para poder realizar la labor de acompañamiento y orientación. Es importante no confundirlas con las áreas curriculares y destacar que los y las docentes tutores deben priorizar en su labor, aquellos ámbitos que respondan a las necesidades e intereses de sus estudiantes. Las áreas de la tutoría son las siguientes:

a. **ÁREA PERSONAL SOCIAL:** apoya a los y las estudiantes en el desarrollo de una personalidad sana

y equilibrada, que les permita actuar con plenitud y eficacia en su entorno social.

b. **ÁREA ACADÉMICA:** asesora y guía a las y los estudiantes en el ámbito académico, para que obtengan pleno rendimiento en sus actividades escolares y prevengan o superen posibles dificultades.

c. **ÁREA VOCACIONAL:** ayuda al estudiante a la elección de una ocupación, oficio o profesión, en el marco de su proyecto de vida, que responda a sus características y posibilidades, tanto personales como del medio.

d. **ÁREA DE SALUD CORPORAL Y MENTAL:** promueve la adquisición de estilos de vida saludable en los y las estudiantes.

e. **ÁREA DE AYUDA SOCIAL:** busca que las y los estudiantes participen reflexivamente en acciones dirigidas a la búsqueda del bien común.

f. **ÁREA DE CULTURA Y ACTUALIDAD:** promueve que el y la estudiante conozcan y valoren su cultura, reflexionen sobre temas de actualidad, involucrándose así con su entorno local, regional, nacional y global.

g. **ÁREA DE CONVIVENCIA Y DISCIPLINA ESCOLAR:** busca contribuir al establecimiento de relaciones democráticas y armónicas, en el marco del respeto a las normas de convivencia.

Y como penúltimo tema; es la importancia de las tutorías en el enfoque por competencias ya que en este siglo estamos viviendo épocas de cambios, de reformas, de replanteamientos educativos. No podemos huir, temerosos del futuro; por el contrario, nuestra actitud tiene que ser comprensiva, analítica, racional, prospectiva, emotiva... Necesitamos la ética para podernos liberar juntos de las presiones de una tecnocracia que nos atenaza; libertad para usar de las cosas, para liberarnos a nosotros mismos, para ayudar a los demás a gozar de su propia libertad, a ser cada día más autónomos, más independientes.

Nuestra educación tiene el peligro de la heteronomía. ¿Quién manda? ¿Quién gobierna? ¿Quién decide? ¿Para qué? ¿Cuándo? ¿Dónde? ¿En qué circunstancias?... Nadie libera a nadie, nadie se libera solo, nos liberamos en comunión, dice P. Freire .

En conclusión, las tutorías nos proporcionan una comprensión más profunda de cómo funciona el proceso de aprendizaje y cómo podemos mejorar nuestras habilidades de enseñanza. Cada teoría tiene sus propias fortalezas y debilidades, y es importante tener en cuenta las diferencias individuales de los estudiantes y adaptar la enseñanza a sus necesidades y estilos de aprendizaje. Al aplicar estas en la práctica educativa, podemos crear un entorno de aprendizaje más efectivo y enriquecedor para todos.

<https://www.google.com/search?q=ANTECEDENTES+DE+LA+PROPUESTA+&sc>